

deviendrait vite exacerbant pour un mari ; on ne se soucie pas en ménage, je suppose, d'avoir toute la journée les oreilles bourrées de superlatifs et d'exclamations.

—Prenez garde, vous allez couper les herbes de mon propre jardin, s'écria étourdiment Hermine.

—Il s'en trouve quelques mauvaises dans les meilleures terres, mais je ne vous fais pas l'injure de vous classer dans le clan des affolées et des névrosées, dont quelques spécimens se glissent pourtant jusque dans votre salon, vous êtes dans le train mixte ; elles, dans l'express ; le vôtre est encore chauffé par vos maris, les déraillements y sont rares.

—Vous ne voudriez cependant pas que votre femme s'y lance un jour ?

—Non, autant que possible, car je ne me sens aucune aptitude de garde-frein ou d'aiguilleur.

Hermine était devenue pensive, certaines observations de son mari lui revenaient en mémoire accompagnées d'un petit remords de n'en pas avoir tenu compte. Mais son insouciance reprit aussitôt le dessus.

—Vous aimez trop les contrastes, mon cher, vous allez tout de suite d'un extrême à l'autre : Vous voici encore tout confit du langage céleste de notre douce et vertueuse amie, et pourtant, je gage qu'une transition inverse hante déjà votre esprit. Marthe n'est pas assez genrée, assez chicarde, assez... accapareuse pour vous tenir longtemps dans ses rêts, elle va être lâchée à son tour, pour quelqu'essoufflée comme.....

—Votre perspicacité est en défaut, chère petite cousine, je suis fidèle, très fidèle même, mais, comme il serait fou, quand la réalité se présente, de s'obstiner à en poursuivre l'ombre, je procède par voie hiérarchique.

—La voie hiérarchique ! pour épouser quelqu'un, fit Hermine dans un éclat de rire, est-ce M<sup>lle</sup> Mémette qui vous a enseigné cette manœuvre.

—Non, c'est vous.

—Moi ! Voilà qui est fort ! par exemple !

—Oui vous ! en me faisant franchir le premier échelon que voilà. Il alla prendre sur le piano un cadre de peluche bleue posé sur un petit chevalet de merisier naturel. Ne vous souvient-il pas de m'avoir fait admirer cette photographie en me racontant avec émotion la mort prématurée de votre cousin de Luson ? Je revenais d'Afrique ce jour-là même, il y a quatre ans ; on songeait à me marier, mais cette image devint mon type ; j'en avais l'esprit